

Informe semanal de la situación de la campaña

2008/2009 de hortícolas protegidos

Semana 14 (del 30 de marzo al 5 de abril)¹

La suave bajada de las temperaturas, la presencia de nubes y precipitaciones ocasionales y el inicio de las producciones de primavera en determinados cultivos hortícolas protegidos, ha sido la nota característica de la semana.

Las variedades de **tomate** más cotizadas durante este período son el tomate raf con valores entre 1,75-1,85€/kg, el tipo cherry que ha oscilado entre 1,50-1,70€/kg y el tomate liso registrando precios entre 1,10-1,20€/kg. Otras variedades menos apreciadas en estas fechas son, el tomate pera con un precio entre 0,65-0,75€/kg, el tomate larga vida entre 0,50-0,60€/kg y el tomate rama que se ha aproximado al valor de 0,55-0,65€/kg.

El volumen de producto ha descendido respecto a la pasada semana. El tomate presente en el mercado pertenece principalmente a las últimas recolecciones de las plantaciones realizadas durante el mes de agosto, así como a plantaciones más tardía que han tenido que arrancarse de forma prematura, por problemas de *Fusarium*, pudrición, falta de cuaje etc... En determinadas comarcas de la provincia de Almería, se mantienen en estas fechas plantaciones de ciclo largo que han resistido en buenas condiciones las bajas temperaturas de los primeros meses del año y que podrían continuar su producción hasta el mes de mayo.

En las próximas semanas entrarán en producción las plantaciones de primavera, esperándose un incremento productivo en torno al 20-30% respecto a las plantaciones de segundo ciclo de la pasada campaña. El menor rendimiento obtenido por los cultivos de otoño, ha animado a gran número de agricultores a iniciar un ciclo de primavera que les permita incrementar la rentabilidad de la campaña.

La presencia de plagas se mantiene en líneas generales en niveles normales para estas fechas. Se han detectado determinados focos de *Tuta absoluta* tanto en el poniente como en el levante almeriense, aunque con mayor intensidad en ciertas comarcas del levante. La presencia de *Vasates* en los cultivos está empezando a ser importante en estas fechas.

El pimiento registra durante el período analizado valores entre 1,15-1,30€/kg para el califonia verde. El califonia rojo reduce levemente su cotización respecto a la pasada semana hasta alcanzar valores entre 0,50€/kg-0,75€/kg, mientras que el califonia amarillo obtiene cotizaciones entre 0,44-0,50€/kg. El pimiento italiano es otra de las variedades en las que se observa una suave depreciación, obteniendo valores entre 0,85-1€/kg. Las variedades de pimiento tipo lamuyo alcanzan precios que oscilan entre 0,75-1,1€/kg.

¹ Los precios facilitados en el presente informe son precios liquidación agricultor y han sido obtenidos a partir de consultas a agentes del sector. Se trata de precios orientativos.

En esta semana se ha producido una reducción del volumen de pimiento recolectado, más acusada en las variedades verdes. Las plantaciones de pimiento tardía están finalizando ciclo y las nuevas se encuentran iniciando su recolección.

La retirada del mercado nacional de ciertas plataformas de compra alemanas y su apertura a mercados norteyuropeos, en ocasiones con precios más elevados que los nacionales, ocasiona una reducción de la demanda de producto nacional. La producción israelí, principal competidora de la española en meses anteriores se encuentra en su recta final.

El **pepino** continua disminuyendo sus cotizaciones. En esta semana coexisten las últimas producciones de los cultivos de otoño y un volumen minoritario de las nuevas producciones de primavera. El pepino holandés registra un precio entre 0,20-0,30€/kg, el francés entre 0,25-0,35€/kg y el corto entre 0,45-0,60€/kg.

Los precios alcanzados por la **berenjena y el calabacín** durante esta semana varían entre 0,25-0,35€/kg para la primera y 0,18-0,30 para el segundo.

En esta fecha se empiezan a intercalar en el caso de la berenjena productos procedentes de plantaciones de primavera y de la prolongación de los cultivos de otoño. El calabacín procede en su mayoría de las nuevas plantaciones de primavera, por lo que la calidad del producto es bastante buena.

Las entidades que constituyen Hortyfruta acordaron por unanimidad comercializar únicamente las categorías extra y primera de berenjena alargada y calabacín, a partir del día 3 de Abril a las 24 horas. Con esta medida la Interprofesional tratará de mejorar los precios alcanzados por estos productos en las últimas semanas.

La **judía verde** continua con cotizaciones estables. La judía verde plana se cotiza entre 1,25-1,50€/kg, mientras que la redonda alcanza valores entre 1,30-1,60€/kg.

La recolección de **melón** ha comenzado con volúmenes minoritarios, siendo previsible el liderazgo del tipo galia durante la campaña de primavera, al ser una de las variedades más demandadas por la gran distribución.

Los cultivos de **sandía** se encuentran en fase de polinización. Se estima que la recolección de las variedades tempranas se inicie a mediados de abril.